
 

 
 
 
 
 
 

Verbale 
 

Assemblea dei delegati 
della Federazione Ticinese di Calcio 

 
venerdì 26 agosto 2022, alle ore 19.30 

presso la Sala Polivalente 1 del Centro Eventi di Cadempino 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Saluta tutti i rappresentanti delle società e coglie 
l’occasione per salutare le autorità comunali, in particolare il sindaco di Cadempino Tom 
Cantamessi. Un saluto anche ai rappresentati del GC Stefano Tonini e Paolo Ortelli, mentre 
scusata è l’On. La Mantia Luigina. Presente, in rappresentanza del Consiglio di Stato, 
Caludio Zali mentre De Rosa si aggregherà all’assemblea con qualche minuto di ritardo a 
causa di altri impegni legati alla sua carica. Scusati tutti gli altri membri. Presente il 
Presidente ASF, Dominique Blanc. I membri della SFL e PL sono scusati, mentre a fare le veci 
della LA è presente l’Avv. Luca Zorzi. Per il CCD/ASF l’Avv. Carlo Borradori si scusa, mentre 
per il Vedeggio Calcio (società che ospita i lavori assembleari) è presente il Presidente, 
Antonio De Bustis. In rappresentanza delle altre Associazioni regionali, sono stati accolti il 
Presidente della Regione Aargau Luigi Ponte e il Presidente della Regione Soletta Heinz 
Hohl, scusati tutti gli altri. Per il Tribunale Sportivo FTC è presente il supplente Emilio Baggi 
Scossa; si scusano l’Avv. Patrick Bianco e il Giudice Agustoni. Tra gli ospiti, in rappresentanza 
dell’Associazione Footuro, Francesco Manzoni. Il Comitato FTC al completo, il Segretariato 
al completo, la Sezione Tecnica è rappresentata da Livio Bordoli e Tamara Crivelli. Assente 
Manlio Bulgheroni che è scusato perché a un corso di formazione. Tra i membri d’onore, 
presente Simona Gennari. 
 
Si osserva un minuto di raccoglimento per ricordare i membri defunti delle società e della 
FTC. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Prima di avviare i lavori, coglie l’occasione per 
svolgere una breve introduzione. Un richiamo all’assemblea dello scorso anno e in 
particolare all’augurio fatto in quell’occasione: la speranza che la pandemia non 
inceppasse nuovamente la macchina del calcio regionale. Fortunatamente così è stato. 
Ciononostante, allo stato attuale dobbiamo fare fronte ad altri problemi e calamità: la 
guerra in Ucraina, il vaiolo delle scimmie, … Accantonando per il momento il vaiolo, la crisi 
Ucraina sta creando problemi generalizzati (in particolare economici) in Europa e, più in 
generale, nel mondo intero. A ciò si aggiunge tutta una serie di altre crisi, di cui Taiwan ne 



 

è un perfetto esempio. Alla luce di ciò, spesso occorre relativizzare tutto ciò che ruota 
attorno al nostro amatissimo sport. Allora, vale la pena di riflettere prima di assumere 
atteggiamenti poco sportivi o aggressivi. Detto questo, anche nel corso della passata 
stagione si è fatto il massimo per fare sì che la pratica sportivo-calcistica potesse svolgersi 
nel migliore dei modi. Per tale ragione ringrazia i collabori, la Sezione Tecnica, la Sezione 
Arbitrale, il Segretariato. La FTC si complimenta con tutte le squadre promosse di categoria 
e con le vincenti delle coppe. Dal punto di vista disciplinare, a parte alcuni casi eccezionali 
comparsi sui media, la stagione è andata bene, sinonimo che il lavoro svolto, in tal senso, 
dalla FTC tutta sta cominciando a dare i suoi frutti. Per i dettagli relativi alle singole sezioni, 
invita a consultare il rapporto annuale debitamente pubblicato sul portale della FTC. 
Inoltre, anche per questa stagione il Comitato FTC ha deciso di mettere in atto una 
manovra economica a sostegno della ripartenza e/o del sostegno alle società in difficoltà. 
Infatti, anche per questa stagione, le tasse iscrizione squadre saranno ridotte 
eccezionalmente del 50%, con un costo per la FTC di circa 60’000 CHF. 
Si rallegra per una nota positiva che interessa tutto il movimento calcistico regionale, ossia 
la vittoria del FC Lugano in Coppa Svizzera. Successi di questo tipo creano entusiasmo e 
avvicinano ulteriormente le persone al nostro amato sport. 
Conclude ringraziando nuovamente i membri di Comitato e il Segretariato. Tiene a 
precisare che il clima di lavoro sia all’interno del Comitato che all’interno del Segretariato 
è eccellente. L’augurio è quello di vivere una stagione all’insegna della sportività, in 
amicizia e caratterizzata dal rispetto reciproco. 
 
1. APPELLO D'APERTURA 
82 società presenti su 114 
 
2. NOMINA DEGLI SCRUTATORI E DELL’UFFICIO ELETTORALE 
a) Daniele Negro, Vedeggio Calcio  b) Oscar Schneebeli, FC Brusino 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Invita il Sindaco di Cadempino, Tom Cantamessi, a 
intervenire. 
 
Sindaco di Cadempino, Tom Cantamessi: Saluta tutte le autorità, il Comitato e tutti i 
delegati. Con orgoglio e piacere accoglie tutti i presenti presso la struttura del Centro Eventi 
del Comune da lui rappresentato. Ringrazia la FTC, in particola il suo Presidente, per l’invito 
che ha come fine quello di portare il saluto del Municipio. Parla dei numeri del Comune: 
Cadempino è un comune dal numero esiguo di domiciliati ma, nonostante ciò, è un 
importante centro aziendale ed economico. Oltre a ciò, la realizzazione del Centro Eventi 
lo attesta, il Comune è da sempre vicino allo sport e in particolare al gioco del calcio. 
Ringrazia i rappresentanti delle società per il lavoro (soprattutto a titolo di volontariato) 
profuso in favore del movimento calcistico ticinese, dando così la possibilità ai bambini, 
giovani uomini e donne, ma anche agli adulti, la possibilità di giocare a calcio. 
Grazie al calcio si instaura, anche, una rete di conoscenze importanti sia a livello personale 
che professionale. Da qui il ruolo fondamentale del calcio nel processo di socializzazione. 



 

Invita tutti a volere maggiormente sensibilizzare, all’interno dei propri sodalizi, a un 
comportamento rispettoso verso gli arbitri, anche perché senza di loro, è evidente, non si 
gioca. 
Conclude dicendosi certo che i numerosi e interessanti interventi che si susseguiranno nel 
corso dei lavori assembleari, nonché l’esperienza e la competenza dei presenti, saranno 
utili per prendere le migliori decisioni in favore del movimento calcistico. A tutti fa i migliori 
auguri per una stagione nel segno del fair-play. Un augurio particolare al Vedeggio Calcio, 
squadra del Comune, che nel 2023 festeggerà i 20 anni del sodalizio. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Cede la parola all’On. Claudio Zali. 
 
On. Claudio Zali: Saluta le autorità, la FTC e tutti i presenti. È con piacere che porta il saluto 
del Consiglio di Stato ringraziando la FTC per il gradito invito. L’importanza del sodalizio è 
descritta dalle cifre: attiva da oltre 100 anni, 114 società affiliate, 14'000 tesserati, i numeri 
di ragazzi in età pre-tesseramento oltre un migliaio. L’attività fisica è importante e il Cantone 
appoggia i cittadini a praticare uno sport. Il calcio deve essere motore, promotore e 
aggregatore sociale. La voglia di vincere e l’agonismo, però, non devono mai sfociare in 
comportamenti violenti o antisportivi. Spera che si continui sul solco tracciato negli anni 
passati pur rivolgendo uno sguardo al futuro e in particolare ai giovani. Ringrazia gli arbitri, 
imprescindibili per la pratica dello sport. Augura a tutti dei buoni lavori assembleari. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Dà la parola al Presidente ASF, Dominique Blanc 
 
Presidente ASF, Dominique Blanc: Saluta i Delegati, il Comitato e più in generale gli amici 
del calcio. Ringrazia per l’invito che definisce un onore. Porta i saluti da Berna. Si 
complimenta con la FTC per avere retto bene l’attacco e le pressioni portate dalla 
situazione pandemica come attesta anche l’incremento nel numero dei tesserati (+700 
rispetto alla stagione precedente). La FTC ha molto da offrire al calcio nazionale, a livello 
sportivo ma anche in altri contesti come quello culturale. Per tutto questo e per l’impegno 
profuso a favore del calcio nazionale, desidera esprimere la sua gratitudine e quella 
dell’ASF nei confronti della FTC. 
Per quanto concerne il calcio nazionale, ricorda che l’ASF ha dinnanzi a sé delle importanti 
sfide sportive e grandi progetti (tra i quali la candidatura per i campionati europei femminili 
del 2025). 
Prima di concludere ringrazia la collaboratrice Tatjana Haeni che alla fine dell’anno lascerà 
l’ASF per assumere l’incarico direttrice sportiva del campionato professionistico femminile 
americano National Women's Soccer League (NWSL) dal 2023. Anche all’allenatore Nils 
Nielsen, al quale scadrà a breve il contratto, va il pieno riconoscimento dell’ASF. Per queste 
due posizioni saranno emessi i rispettivi bandi di assunzione, per i quali si attende un grande 
numero di candidature. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Invita Luca Zorzi, in rappresentanza della LA, a salire 
sul palco e a prendere la parola per proseguire con i saluti di rito. 



 

 
LA, Avv. Luca Zorzi: Saluta a nome della LA le autorità politiche, calcistiche e tutti i 
rappresentati delle società. Saluta in particolare modo la presenza del Presidente ASF, 
Dominique Blanc, che definisce un amico della FTC e lo ringrazia per la vicinanza 
dimostrata al movimento calcistico del Cantone Ticino. Rammenta la fortunata uscita, 
della stagione scorsa, dalla pandemia. Un trionfo che ha consentito al calcio ticinese di 
ottenere importanti risultati: la vittoria della Coppa Svizzera, la promozione in Challenge 
League dell’AC Bellinzona, le finali mancate di poco dal FC Paradiso militante in 1a Lega, 
la promozione dell’AC Taverne in 2a Lega Inter. Il calcio cantonale però non è solo fatto di 
risultati. Significa anche coinvolgimento di tutte le attività a livello amatoriale e giovanile e 
in tal senso ricorda con piacere il movimento venuto a crearsi intorno alle finali allievi 
andate in scena nel mese di maggio. Il calcio cantonale ha ben reagito dopo la pandemia 
come attestano i numeri. Nonostante ciò, qualche difficoltà (non solo a livello ticinese) 
permane, in tal senso il riferimento al movimento arbitrale è esplicito. Da qui l’importanza 
di rilanciare l’arbitraggio a livello amatoriale. In tale ottica rivolge un invito alle società a 
voler supportare tutti coloro che intendono intraprendere la carriera da direttore di gara. 
Per quanto concerne la LA, porta evidentemente il saluto del Presidente Sandro Stoppa. 
Rammenta che anche la LA, un po’ come tutto il movimento calcistico nazionale, sta 
cercando di operare delle novità come l’introduzione, da questa stagione, del pallone 
ufficiale e la trasmissione, in streaming, delle partite della 2a Inter. (dalla prossima stagione). 
Tutto ciò permetterà al calcio sul nostro territorio nazionale di svilupparsi ulteriormente. C’è 
tanto da fare ma l’entusiasmo è molto. A livello di LA vige la convinzione che con 
l’appoggio delle autorità e delle Associazioni regionali sarà possibile raggiungere gli 
obiettivi prefissati. Augura a tutti una buona stagione e ringrazia per l’incondizionato 
impegno profuso a favore del calcio ticinese. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Concede la parola al presidente del Vedeggio 
Calcio, Antonio De Bustis. 
 
Presidente Vedeggio Calcio, Antonio De Bustis: Dà il benvenuto e ringrazia a nome del 
Vedeggio Calcio. Si dice onorato, in qualità di padrone di casa, di ospitare le autorità 
politiche e calcistiche, il Comitato e i rappresentati societari. Rivolge a tutti i migliori auguri 
per la stagione in procinto di iniziare. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Dopo i saluti, prosegue con i lavori. Invita coloro che 
interverranno nel corso dell’assemblea a dire il proprio nome e la società per la quale fa le 
veci. 
 
3. APPROVAZIONE DELL'ORDINE DEL GIORNO  
L’ordine del giorno è approvato senza osservazioni. 
 
4. APPROVAZIONE DI EVENTUALI PROPOSTE SUL SISTEMA DI VOTO 



 

Nessuna modifica relativa al sistema di voto che, dunque, si tiene per alzata di mano 
(scheda di voto di color giallo) per approvazioni esami/conti. 
 
5. LETTURA E APPROVAZIONE DEL VERBALE DELL'ULTIMA ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 20 

agosto 2021 a Losone (allestito e pubblicato sul sito della FTC nella rubrica comunicati 
ufficiali). 

Si richiede la dispensa, che viene concessa, dal leggerlo in questa sede. Il verbale 
dell’ultima assemblea ordinaria è approvato. 
 
6. ESAME E APPROVAZIONE DEL RAPPORTO ANNUALE 
Il rapporto annuale è approvato all’unanimità 
 
7. ESAME E APPROVAZIONE DEL CONTO CONSUNTIVO 01.07.21 – 30.06.22  
 E DEL RAPPORTO DELL’UFFICIO DI REVISIONE DEI CONTI 
Il conto consuntivo è approvato all’unanimità 
 
8.  ESAME E APPROVAZIONE DEL CONTO PREVENTIVO 2022-2023 
Il conto preventivo è approvato all’unanimità 
 
9. ESAME E DECISIONE SULLE PROPOSTE DEL COMITATO E DELLE SOCIETÀ. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: FC Pedemonte, AS Tresa e US Giubiasco hanno 
presentato una proposta di ristrutturazione campionati 4ª e 5ª Lega. Uno dei rappresentanti 
delle tre società viene chiamato a prendere la parola per illustrare al Comitato e ai 
Delegati il progetto. 
 
AS Tresa, Ferruccio Beti: Saluta tutti i presenti e a nome delle tre società proponenti, 
ringrazia la FTC e i colleghi che si sono messi a disposizione per formare l’apposita 
commissione formatasi lo scorso anno, a seguito dell’ordinaria assemblea dei delegati, con 
l’intento di mettere in piedi un progetto di ristrutturazione dei campionati di 4ª e 5ª Lega. 
Prima di leggere la proposta, coglie l’occasione per sottolineare la notevole diminuzione 
delle squadre di attivi nell’arco dell’ultimo ventennio. Lo scopo della ristrutturazione è 
proprio quello di riaccendere l’interesse per i campionati presi in oggetto, con un occhio 
di riguardo soprattutto a quello di 5ª Lega. Quest’ultimo, nella formula sin qui adottata, 
suscita scarso interesse perché in poco tempo viene tracciato un fossato tra le 
rappresentative che lottano per la promozione e quelle meno “attrezzate” o con il solo 
obiettivo di fare divertire i propri tesserati. I giocatori, ma soprattutto i dirigenti, a lungo 
andare sono sempre più demotivati. La conseguenza è il ritiro delle squadre, da qui la 
proposta che segue (così come da proposta ufficiale presentate ai delegati sul portale 
della FTC): 
 
 
 



 

 
Formazione di tre gruppi di 12 squadre di 4ª e di un gruppo di 5ª Lega, come segue: 

1. A fine stagione 2022-2023 calcolare il numero di squadre in 4ª Lega dopo le promozioni dalla 

4ª.  alla 3ª., le retrocessioni dalla 3ª alla 4ª e una sola relegazione da ogni gruppo di 4ª Lega. 

2. Tutte le squadre mancanti per ottenere tre gruppi di 12 squadre in 4ª Lega vengono 

promosse dalla 5ª Lega. 

3. Le squadre di 5ª Lega non promosse faranno parte di un gruppo unico di 5ª Lega. 

Modalità di retrocessione-promozione da fine stagione 2023-2024: 
1. Le retrocessioni dai due gruppi di 3ª Lega in 4ª Lega sono stabilite dal regolarmente della 

FTC. 

2. A dipendenza del numero di squadre possibili sulla scorta delle retrocessioni dalle leghe 

superiori, in linea di principio le prime dei tre gruppi di 4ª Lega e la miglior seconda sono 

promosse in 3ª Lega. 

3. Le ultime squadre di ognuno dei tre gruppi di 4ª Lega sono retrocesse automaticamente in 

5ª Lega. La FTC decide sulle modalità di ulteriori retrocessioni in caso di maggiori retrocessioni 

dalla 3ª alla 4ª Lega. 

4. Le prime tre squadre del gruppo di 5ª Lega sono promosse automaticamente in 4ª Lega. 

5. Le penultime squadre di ogni gruppo di 4ª Lega giocano uno spareggio con le classificate 

al 4º, 5º e 6º posto del gruppo di 5ª Lega, come segue: 

- Il sorteggio delle squadre che dovranno affrontarsi verrà effettuato subito a fine 

campionato con comunicazione immediata alle squadre coinvolte. 

- Le partite di spareggio si giocano in casa delle squadre di 5ª Lega il mercoledì 

successivo la fine dei campionati. 

- In caso di parità si giocano i tempi supplementari ed eventualmente i calci di rigore. 

- In caso di rinuncia di una delle squadre impegnate negli spareggi, l’avversario è 

promosso, rispettivamente manterrà il posto automaticamente in 4ª Lega. 

 Per quanto concerne l’idea della FTC, ossia di riunire in 4ª Lega tutte le squadre di 5ª 
Lega in caso di ulteriori ritiri, la stessa non farebbe altro, a parere delle tre società 
proponenti, che rendere meno attrattivo il campionato di 4ª Lega, riducendolo a quello 
dell’attuale 5ª Lega. Questo poiché ad avere veri obiettivi sarebbero solo le squadre in 
lotta per la promozione. Per questo motivo si ritiene che si debba sempre mantenere anche 
in futuro un gruppo di 10 squadre in 5ª Lega, riducendo eventualmente il numero di squadre 
o di gruppi in 4ª Lega. Non si esclude, infine, che anche per il futuro si possa confermare 
questa suggestione così da poter mantenere tutti i campionati interessanti attraverso una 
struttura che prevede sempre un solo gruppo di 5ª Lega e di fatto garantisce la possibilità 
per diverse squadre di lottare per la promozione (l’ultimo paragrafo non fa parte della 
proposta giunta ai sensi degli Statuti FTC, ndv). 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Ringrazia per la proposta presentata. Chiede se vi 
sono ulteriori interventi in merito. 
 
 



 

AS Comano, Di Pasquale Stefano: Rammenta della presenza dell’art. 78 del Regolamento 
di gioco ASF che demanda questo compito alla FTC: l’Associazione regionale definisce i 
gruppi e il numero di squadre dei campionati. Comprende bene il problema che hanno le 
squadre attualmente impegnate nel gruppo di 4ª e 5ª perché egli stesso ne è stato 
partecipe nel corso degli anni passati. Lo stesso problema, quello di rendere avvincente i 
campionati, è presente anche nelle altre categorie. Il suo parere, tuttavia, è che i gruppi e 
il numero di squadre debbano essere ideati dalla FTC così come da regolamento. Si dice 
d’accordo di rendere i campionati più attrattivi ma sottolinea che gruppi e numero di 
squadre sono competenza della Federcalcio. 
 
US Giubiasco, Emilio Scossa-Baggi: Ricorda che l’anno precedente, proprio in occasione 
dell’Assemblea, era stato costituito un gruppo di lavoro comprendente i rappresentanti 
della FTC, in particolare i membri della ST. Pertanto, il progetto è stato fatto a “quattro 
mani”: team di lavoro rappresentato dalle tre società già menzionate e rappresentanti 
della Sezione tecnica della FTC. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Sottolinea che sarà comunque il Comitato, qualora il 
progetto dovesse essere approvato, a chinarsi sulla proposta. Non si tratta di una decisione 
assembleare definitiva ma di tipo consultivo: si recepisce la volontà degli associati, 
dopodiché il Comitato prenderà debita nota e analizzerà il tutto per fare in modo che 
possa essere messo in atto.  
 
Leventina Calcio, Riccardo Gut: Si complimenta per la proposta elaborata dal team di 
lavoro. Quest’ultima ha il pregio di rendere i campionati più avvincenti.   
 
FC Agno, Matteo Mentasti: Sottolinea l’interesse della proposta fatta dal gruppo di lavoro 
anche per tutte le altre categorie. Appoggia la proposta per la 4ª e 5ª Lega e parla di 
valutare adozione play-off/out anche altre categorie. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Mette ai voti la proposta. 
15 contrari, 13 astenuti e i restanti 54 a favore. Pertanto, a larga maggioranza, la Sezione 
Tecnica prenderà in esame il progetto presentato dal gruppo di lavoro così come da 
proposta menzionata. 
Chiede se ci sono ulteriori proposte/domande. 
 
AC Malcantone 2015, Virginio Prisco: Solleva la questione relativa alla partita tra il vincitore 
del campionato di 2ª Lega e il corrispettivo vincitore del Canton Soletta. Sottolinea che lo 
svolgimento della partita avviene troppo tardi, quando il Ticino è in vacanza da un po’. 
Ancora prima che il campionato iniziasse, la data doveva essere aggiustata di 
conseguenza perché se per la Svizzera interna questa può andare bene, per il Ticino così 
non è. 
 
 



 

 
FC Agno, Matteo Mentasti: Propone di posticipare l’inizio dei campionati di almeno una-
due settimane così da evitare che le squadre abbiano problemi di rientro giocatori. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Ricorda che la conformazione del territorio ticinese, 
in caso di posticipo dell’inizio dei campionati, potrebbe creare alcuni problemi nei periodi 
più freddi: zone dove le nevicate sono frequenti e abbondanti, terreni di gioco che 
diventano pesanti a causa del freddo. 
 
Vedeggio Calcio, Daniele Negro: Si oppone all’affermazione del Presidente FTC non 
ritenendo si tratti di una buona motivazione per non posticipare i campionati anche perché 
le condizioni climatiche nel nostro cantone non sono così avverse. Sottolinea, inoltre, che 
da tempo ci si china sull’argomento. 
Chiede inoltre chi siano le società che si sono espresse contrarie, in occasione dell’inchiesta 
lanciata dalla FTC in gennaio, a un inizio posticipato dei campionati. 
 
Membro di Comitato e Presidente ST, Silvano Beretta: Ricorda che anni fa lo SC Balerna 
aveva presentato una proposta concernente l’anticipo dei campionati prima dell’inizio 
delle scuole perché l’affluenza alle partite è maggiore a differenza di quanto avviene con 
l’avvio delle scuole. La passata stagione la tematica del posticipo dell’inizio delle 
competizioni è stata nuovamente sollevata e la FTC ha promosso un’inchiesta: 12 società 
hanno appoggiato la proposta di posticipare mentre 30 invece si sono dette contrarie e 
dunque la ST ha mantenuto lo status quo. 
 
AS Comano, Di Pasquale Stefano: La situazione attuale espone i giocatori a un maggiore 
rischio di infortuni perché appena rientrati dalle vacanze, senza una preparazione 
adeguata, riprendono l’attività calcistica. 
Inoltre, anche i campi non sono in grado di reggere l’attuale situazione, in particolare alla 
luce del caldo di questa estate. A ciò si aggiunge il fatto che il Regolamento ASF, 
relativamente alla creazione di un campo sintetico, è troppo stringente soprattutto per ciò 
che concerne le dimensioni del terreno di gioco. 
 
Membro di Comitato e Presidente ST, Silvano Beretta: Comprende la posizione di chi si è 
espresso in merito. Tuttavia, intende sottolineare che il periodo di inizio dei campionati era 
stato fisato a suo tempo proprio dall’Assemblea dei delegati e che il sondaggio realizzato 
dalla FTC, di cui si è detto sopra, ha messo in evidenza la volontà delle società di mantenere 
inalterata la situazione. La FTC potrebbe nuovamente riproporre un sondaggio per vedere 
se le opinioni in merito sono cambiate.  
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Sottolinea che alcune questioni trattate, come quelle 
relative alle dimensioni dei campi, vengono trattate a un livello più alto e sono pertanto 
competenza della FIFA/UEFA e da loro trasmesse ai diversi organi e istituzioni nazionali 
calcistici. 



 

Se i delegati sono d’accordo, propone di seguire la proposta fatta dal presidente della ST: 
riproporre il sondaggio in gennaio. 
 
AS Cademario, Enzo Zanotti: Il risultato del sondaggio fatto dalla FTC ha avuto un esito 
chiaro: 30 contrari, 12 favorevoli. Si tratta di una presa di posizione democratica e pertanto 
bisogna prenderne atto a lasciare invariata la situazione attuale. 
 
10. CONFERIMENTO DELLE ONORIFICENZE 
 

Categorie attivi 
 
Seconda Lega:     FC Collina d’Oro (campione ticinese)  
 
Terza Lega:      FC Melide 1 (campione ticinese)  

FC Locarno  
 
Quarta Lega:    AS Basso Ceresio 1  

FC Intragna 
 
Quinta Lega:    Vedeggio Calcio 2  

FC Rapid Bironico  
 
COPPA TICINO ATTIVI:   AC Arbedo-Castione  
 
SUPERCOPPA ATTIVI:   AC Arbedo-Castione 
 
CAMPIONE TICINESE SENIORI 30+: FC Collina d’Oro 
 
VINCITORE COPPA TICINO SENIORI 30+: FC Lugano  
 
CAMPIONE TICINESE SENIORI 40+:  FC Solduno  
 
VINCITORE COPPA TICINO SENIORI 40+: FC Lugano  
 
CAMPIONI TICINESI SENIORI 50+:  FC Rancate 
       AS Gorduno  
       US Sant’Antonino 
 
VINCITORE COPPA TICINO SENIORI 50+: FC Rancate 
 

 
 
 



 

Categorie allievi 
 
CAMPIONI TICINESI ALLIEVI A1: FC Lugano 

Insema 
  
CAMPIONI TICINESI ALLIEVI B1:  AC Sementina 

FC Mendrisio 
 
CAMPIONI TICINESI ALLIEVI C1: AC Taverne 

FC Mendrisio 
 
VINCITORI COPPA BancaStato ALLIEVI A:  FC Lugano 
 
VINCITORI COPPA BancaStato ALLIEVI B:  FC Chiasso 
 
VINCITORI COPPA BancaStato ALLIEVI C:  FC Chiasso 
 
VINCITORI COPPA BancaStato ALLIEVI D:  ACB-Team 13 
 
VINCITORI COPPA BancaStato ALLIEVI E:  Sassariente 
 
VINCITORI COPPA BancaStato ALLIEVE E:  FC Lugano femminile 
  
_______________________________________________________________________ 
 

Classifica fairplay 
 
ATTIVI: 2a. Lega: SC Balerna 

3a. Lega: CO Boglia Cadro 
4a. Lega: FC Origlio-Ponte Capriasca 
5a. Lega: FC Rapid Bironico 

 
SENIORI 30+: Team Blenio 
SENIORI 40+: FC Gambarogno-Contone 
 
ALLIEVI A  FC Locarno 
ALLIEVI B  FC Rapid Lugano 2 
ALLIEVI C  MG Denti della Vecchia e FC Locarno 2 
 
 
 
 
 



 

 Vincitori SUVA FAIRPLAY – consegna premi Ochsner Sport e diplomi Presidenti 
Biancardi e Blanc 

- FC Lugano femminile 
- FC Riviera 
- AC Taverne 

 
 Anniversari arbitri – consegna premio Silvio Papa 

15 anni 
Gianluca Luzzani, Smajl Pasic, Rangel Nelson Filipe, Rege Colet Luca, Romeo Ciro 
 
20 anni 
Ferreira Borges Pedro 
 
40 anni 
Sali Adriano 
 
– consegna premio Presidente Biancardi 
50 anni 
Silvio Papa 
 
Silvio Papa: Ringrazia tutti e fa i migliori auguri per la stagione in procinto di iniziare. 
 

 Anniversari società (consegna omaggi ASF/LA: Avvocati Biancardi, Blanc e Zorzi) 
75 anni: AC Sementina 
 

 Premio Simona Gennari (consegna bottiglie di vino: Avv. Biancardi) 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Menziona l’importanza e l’impegno profuso da 
Simona Gennari nell’ambito del movimento calcistico regionale, in particolar modo in 
relazione alle categorie allievi (sia maschili che femminili). Con il suo impegno Simona cerca 
di insegnare il rispetto e la passione per il proprio sport.  
 
Simona Gennari: Ringrazia e si dice onorata per il premio. Dice di provare grande rispetto 
per il lavoro svolto dalla FTC, quello stesso rispetto che cerca di trasmettere ai giovani 
impegnati sui terreni di gioco. Il calcio deve essere un mezzo per trasmettere valori come il 
rispetto reciproco e l’amicizia. Questi elementi non devono essere messi da parte 
dall’agonismo. Crede alla FTC una ulteriore attenzione nei confronti dei giovani. Quelli stessi 
giovani che rappresentanto, in prospettiva, il nostro futuro, il futuro del calcio ticinese. 
 
 
 
 
 



 

12. DESIGNAZIONE DELLA LOCALITÀ DELLA PROSSIMA ASSEMBLEA 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: in virtù dell’alternanza tra sopra e Sottoceneri, e visto 
che l’AC Sementina festeggia il suo 75. Anniversario, si chiede se la società Bellinzonese 
fosse disponibile a organizzare la prossima assemblea dei delegati. 
 
AC Sementina, Alberto Bettosini: L’AC Sementina avrebbe piacere a ospitare i lavori 
assembleari. 
 
Vedeggio Calcio, Stefano Romeo: Visto i festeggiamenti dei 20 anni del Vedeggio Calcio, 
la società mette nuovamente a disposizione per ospitare (nuovamente) l’assemblea. 
 
 
13. EVENTUALI 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Tra le eventuali troviamo il tema della 
rappresentanza, rispettivamente della presenza, all’assemblea. Negli ultimi anni, per 
vicissitudini ben chiare a tutti, non sono mai state applicate le sanzioni qualora una società 
non si fosse presentata ai lavori assembleari. Vista le crescenti difficoltà da parte delle 
società a trovare qualcuno che possa essere presente all’assemblea, facendo le veci del 
sodalizio tutto, l’idea del Comitato è quella di abolire le multe in caso di assenza e allo 
stesso tempo di dare la procura al Comitato affinché quest’ultimo possa rappresentare le 
società non presenti ai lavori assembleari. 
 
AC Taverne, Patrick Scacchi: Se una società non si presenta, la procura va direttamente al 
Comitato o essa deve essere concessa espressamente? La procura può essere data a 
un’altra società? 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Risponde alla domanda dicendo che la procura 
deve essere conferita espressamente. La stessa procura non può essere ceduta, da 
regolamento, a un’altra società. 
 
Emilio Scossa Baggi, US Giubiasco: si interroga circa il fatto che le società possano dare 
rappresentanza/procura al Comitato. A questo punto diverrebbe inutile svolgere le 
assemblee se tutte le società danno la propria delega al Comitato. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: La possibilità di rendere possibile la rappresentanza al 
Comitato è un modo per evitare che le società non partecipino del tutto e siano estraniate 
dal circuito decisionale assembleare. 
 
FC Riviera, Giuseppe Berretta: Sostiene sia necessario mantenere la multa in quanto 
l’assemblea è un momento importante della stagione e per tale motivo le società sono 



 

tenute a dare la loro disponibilità e a trovare qualcuno che possa parteciparvi. C’è tutto il 
tempo perché una società si faccia trovare pronta. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Nelle eventuali è necessario affrontare la tematica, 
che ha avuto una certa risonanza sui media, di giocatori amatori che scelgono di trasferirsi 
in una squadra, parrebbe, perché pagati. 
Il regolamento ASF norma questi casi: il rimborso spese è permesso mentre non è possibile 
pagare un giocatore per giocare. La FTC non ha nessun motivo per intervenire fintato che 
non ha evidenze per poterlo fare. 
 
Leventina Calcio, Riccardo Gut: Informa circa un tentativo di truffa ai danni delle società. I 
truffatori entrano nel sito FTC, vendono l’indirizzo e-mail del presidente, o chi per esso, e 
utilizzano l’indirizzo di posta elettronica per contattare altri membri della società 
richiedendo un pagamento. 
 
US Giubiasco, Emilio Baggi Scossa: Conferma del tentativo di commettere delle truffe ai 
danni delle società. Tre sono stati i tentativi riguardanti l’US Giubiasco. La polizia è stata 
avvertita tempestivamente. 
 
AS Castello, Stefano Tonini: Rammenta Il problema dell’assenza degli arbitri. Il pensiero 
dell’AS Castello è che l’arbitro è un uomo della FTC, rappresenta sul terreno di gioco la FTC. 
La proposta è che questi uomini possano essere tesserati non sotto il cappello delle società 
sportive ma vengano affiliati direttamente alla FTC onde evitare che le società non 
possano iscrivere le squadre, in particolare quelle giovanili, e debbano pagare delle multe 
a causa della mancata iscrizione di un direttore di gara. Sarà, secondo l’AS Castello, la FTC 
a retribuire gli arbitri tenendo debita nota delle partite dirette e con le debite deduzioni 
sociali. 
 
AC Malcantone, Virginio Prisco: Interviene in contrapposizione all’intervento dell’AS 
Castello. Gli arbitri servono in primis alle società, pertanto le società sono le prime a essere 
interessate e dovrebbero fare qualcosa di più in merito. Il reclutamento degli arbitri 
dovrebbe essere inteso come viene inteso il settore giovanile di ogni società: bisogna 
reclutare i bambini, le società devono occuparsi di mettere in piedi una campagna dal 
basso, come se si trattasse del classico settore giovanile. Inoltre, la gestione dal basso deve 
essere premiata: le società più virtuose in tal senso dovrebbero essere incentivate. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Non essendoci ulteriori osservazioni, il Comitato 
prenderà atto delle proposte. 
Coglie l’occasione per salutare l’arrivo del Vicepresidente del Consiglio di Stato, Raffaele 
De Rosa. 
 
On. De Rosa: Porta i saluti delle autorità e si scusa per il ritardo. Esprime un pensiero di 
gratitudine e riconoscenza a nome del governo per tutto l’impego profuso a favore del 



 

calcio, sia da parte FTC che da parte delle società e di tutti i volontari. Definisce la funzione 
del calcio non limitandola alla sola salute fisica ma anche all’aspetto sociale, di 
socializzazione e di crescita dei giovani e della società. 
Rivolge un pensiero al tema della violenza. Il governo in tal senso sta cercando di 
sensibilizzare e mettere in moto dei progetti di prevenzione della violenza nello sport come 
nella vita di tutti i giorni. 
Ricorda l’importanza di fare lo sport in maniera sana a 360 gradi: dalla fase di 
riscaldamento al rispetto per gli avversari. Si china anche sul tema degli infortuni, definito 
molto importante come attestano i numeri: 45’000 infortuni, per un costo economico di 
oltre 200'000’000 di CHF. 
Ringrazia la FTC e tutte le società e simbolicamente regala il gagliardetto della squadra del 
GC al Presidente Biancardi e alla FTC. 
 
Sindaco di Cadempino, Tom Cantamessi: Coglie l’occasione per ricollegarsi al tema del 
volontariato svolto da moltissime persone all’interno del panorama calcistico regionale. Nel 
fare ciò, ci tiene a ringraziare il vicepresidente Stefano Romeo per il suo importante 
impegno a favore della società a titolo di volontariato. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: Ringrazia il Vedeggio Calcio per l’ospitalità, per 
l’organizzazione dell’assemblea e per la grigliata messa a disposizione. Ringrazia la 
presenza dei delegati e augura una buona stagione. 
 
14. APPELLO DI CHIUSURA 
  82 su 114 società 


